

☆えんがる 議会だより



平成30年第4回町議会（定例会）	2
平成30年第3回町議会（臨時会）	5
一般質問	6
委員会レポート / 行政視察調査報告	12
報告（第三セクター）	17
えんがある話・編集後記	18

子どもたちが通いやすい環境へ 関係予算を補正

経費節減やCO₂の排出抑制に取り組むため、地中熱による設備導入に係る「地方公共団体実行計画（事務事業編）」を策定するための経費です。

- ・ 岩見通南1丁目排水管撤去等工事
- 施設周辺の外構・道路工事を円滑に進めるための工事経費です。

○上武利地区給水事業
・上武利地区給水施設配水池増設工事等実施設計業務委託料
上武利地区給水施設の整備に係る経費です。
○歯科診療所運営事業
上武利地区給水施設の整備に係る経費です。
1億4830万円
・白滝歯科診療所衛生器具設置工事

主な条例の改正



放課後児童育成の充実のために

計画の変更

◆過疎地域自立促進市町
村計画の変更
新規事業の追加に伴う
計画の変更

会計補正予算（第2号）
歳入歳出予算の総額に
4億199万円を追加し、
総額を153億2953
万円としました。
(主な歳出内訳)

補正予算

主な内容

449万

449万円

歯科診療所資金貸付金

対する制限措置に関する

育成事業の設備及び運営

- ・ 高齢者共同生活支援施設電気温水器更新工事みのり荘（1条通北1丁目）の電気温水器の更新に係る経費です。
- 子ども子育て支援事業認定こども園等施設整備事業補助金 3億2752万円

遠軽町表彰条例により、
次の方を表彰することに
ついて、原案のとおり可
決しました。

◆遠軽町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の改正

23

①取得事業者、②取得額
◎総合行政情報システム
及び財務会計システム機
器一式
①株コンピューター・ビ
ジネス、②1998万円

平成30年第4回遠軽町議会（定例会）は、6月19日に招集され、6月21日までの3日間の会期で開かれました。冒頭、佐々木町長から行政報告として、JR北海道の問題について、3月に北海道が「北海道交通政策総合指針」を策定し、幹線交通ネットワークとして維持に向け、検討すべき路線として位置づけられ、オホーツク圏活性化期成会としては、今年度の利用促進策について検討を深めていくことの報告がありました。

また、東京オリンピック遠軽町展示林について、小学生や関係者の参加のもと、展示林から採取した種子の播種体験を開催した旨の報告があつたほか、提出案件の要旨説明が行われました。

報告は、第三セクターの経営状況について2件、平成29年度一般会計及び下水道事業会計の繰越等について報告しました。

審議は、平成30年度一般会計・特別会計補正予算の11件及び各条例の一部改正4件、表彰1件、過疎地域自立促進市町村計画の変更1件、工事請負契約の締結7件、財産の取得1件、追加議案として工事請負契約の締結1件、意見書1件が提案され審議の結果、すべてを原案のとおり可決しました。

告があつたほか、提出案件の要旨説明が行われました。

○企画一般経費
費
・姉妹都市交流事業報償
(主な歳出内訳)
240万円

遠軽町表彰条例により、

丸瀬布小学校を耐震化するための経費です。

補正予算

主な内容

○小学校建設事業 1264万円 ・丸瀬布小学校耐震改修工事 丸瀬布小学校を耐震化するための経費です。

- ◆遠軽町都市計画税条例
- ◆遠軽町国民健康保険税条例

条例改正

工事請負契約

○小型除雪車1台

◎社会功労（公共のため
30万円以上の金品を寄附
した個人）
・ 奥原吉貞様
(まちづくり振興資金)
◎社会功労（公共のため
100万円以上の金品を
寄附した法人又は団体)
・ 梶渡辺組様
(奨学資金貸付資金)

◎小型除雪車1台
・取得事業者 北海道川崎建設機械株式会社
契約額 3013万円

自治の振興発展に貢献した功績が認められたもの

で、前田篤秀議長から表彰状の伝達を受けました。

平成30年第3回臨時会 丸瀬布小学校耐震改修工事 補正予算可決！

平成31年第3回通常議会（臨時会）は5月31日に開かれました。

会計補正予算（第1号）
歳入歳出予算の総額に、
歳入歳出それぞれ195
4万円を追加し、歳入歳出
出予算の総額を歳入歳出
それぞれ149億275
4万円としました。

いざれも、地方税法等の一部を改正する法律に伴い必要な条例改正を専決処分するものです。

工事請負契約

建設、②6696万円、③

意見

—国への意見書1件を可決—

◎平成30・31年度遠隔
③予定期

体)①梯管野組、②1億1
750万円、③1月31日
追加議案分

議員提案により意見書
案が提出され、1件を可
決し関係省庁等に送付し

なければならない日本年金機構は、情報問題を引き起した信頼回復のため

3 日本年金機構が保有する氏名、生年月日、住所、電話番号等の個人情報保

ただ
町政を質す!!

問 平成30年5月末の遠軽町の人口は、20085人となり、今年度中に20000人を割り込むことが容易に推測される状況です。

本町の子ども・子育て支援事業計画は、子どもが生まれてからの支援事業に対しては、細部に渡り計画がなされていますが、結婚と出産に関する支援事業が手薄であると感じられます。

創生総合戦略で平成31年度の合計特殊出生率を1・70、年間出生数を160人と目標設定されていますが、平成29年度の出生率は1・49、出

生数は1,221人と過去最低となり目標を実現させることは、極めて困難です。

出生・子育て環境充実のために、10年、15年後の遠軽町の将来に禍根を残さない思い切った先行投資、そしてインパクトのある施策・事業を今展開すべきと思います。

次の4点について考え方をお伺いします。

1 過般の議会において出産祝金の支給をすべきとの質問に対し、現段階では考えていない、新たな次年度に向けて検討を進めるとの回答だったがその後の検討結果につい

2 子育て世代の負担を軽減する施策として、生まれてくる全ての子どもたちに、インパクトのある出産祝金を支給して出生率・出生数を高めるべきと思うがいかがか。

3 2030年の遠軽町の人口推定は、16385人と発表されたが、出生数を前年比15%増加に設定し、2030年以降の総人口を17000人には想定して、施策・事業計画の算定基礎とすべきと思うがいかがか。

4 若い世代が子供を持ち、育てる気持ちを高めるためには、出産から高

教育費を国と道からの支援のほかに、所得に応じた遠軽町独自の助成を行つて若い世代への支援を促進すべきと思うがいかがか。



一般質問

佐藤 登 議員



問

人口減少対策にむけて、インバクトのある出産祝金を支給すべきでは

ただ
町政を質す!!

平成 30 年第 4 回町議会（定例会）一般質問

6人の議員が登壇し、多岐に渡り議論が展開されました。

問 本町において、いま
だに不審者による声掛け
などの危険な事案が学校
やその近隣などでたびた
び発生し問題となつてお
り、このような「危険な
事故を未然に防ぐ」ため
には、自治体が主体とな
り速やかに積極的な防犯
対策をすべきと考えます
が、次の3点について質
問します。

早急に対策を検討すべきと考えるが、整備計画の予定はあるのか。

2 保育所や児童館の防犯対策は、十分に対応しているのか。

3 少子高齢化の進むなか、地域住民の安心・安全を確保するためには公共交通施設に限らず通学路や人通りの少ない危険な道路などにも、防犯灯に加えて、防犯カメラなどの設置などが必要と考えるが、検討する考えはあるのか。

に備えています。具体的な備えとしてはサスマタを配備したほか、登校後の生徒用玄関の施錠、さらには、学校によつては防犯カメラや人感センサーの設置などで対応しています。

防犯設備が未整備の公社施設についての整備計画は、今後予定される道の駅や町民センターについては、設置することにしていますが、現在の施設についての整備計画はありません。

2 保育所については、全所で保育時間の一定時間内は玄関の施錠し、来客対応のためカメラ付き

インターHonを設置しており、年2回は警察の協力の下、不審者対策として、サスマタを活用した訓練を実施しています。

児童館についても、昨年度から警察の指導の下、利用児童も参加して防犯訓練を実施するなど、安全対策及び緊急対応の充実を図っています。

3 防犯灯や防犯カメラの設置等については、現在、防犯灯は、町管理の生活安全灯、及び各自治会所有の防犯灯を合わせて、約300基が設置されています。また小中学校のPTAを中心として「子ども110番の家」

トロールなどを行つて います。
通学路や交通量の少ない道路などでは、防犯メラを設置するより、並段から通行する子ども線の防犯意識につながるもののが効果的であると考えており、今後も警察署や自治会、民生児童委員と連携を図りながら、子供に対する声掛けや見守り活動をとおして、地域住民の安心と安全を確保していくたいと考えています。

遠軽町 議会だより №.51
平成 30 年 8 月 1 日 発行

一般質問

竹中 裕志 議員



答

『安心安全を守る防犯対策』について

などの駆け込みステーションを、各校区の民家

町政を質す!!

一般質問

渡部 正騎 議員



【問】平成37年における本町の高齢化率は38・7%と予測され、さらに超高齢社会に拍車がかかる見込みです。

高齢化が進むと同時に、現在本町では人手不足が様々な業種で顕在化し、この人手不足を解消するため、高齢者の再雇用や継続雇用を利用していますが、高齢により、今までと同様の仕事を行うことが難しい現状もあると伺っています。

ただ、高齢者の方には仕事を生きがいにしている方、経済的理由により働かざるを得ない方と様々な要因があり、働き

【答】1 厚生労働省が、現在「生涯現役促進地域連携事業」の実施団体の募集を行っているが、応募する考えはあるか。

2 高年齢者に対する多様な就業機会の確保のために、町が現在検討していることはあるか。

【問】現在国では、高年齢者雇用が、定年を65歳に設定し

【答】1 点目について、現在国では、高年齢者雇用が、定年を65歳に設定し

たいという方に対しても様々な就業機会を確保することが必要と考え、今後もその需要は、高齢化が進むにつれ増大していくと思われます。

以下の2点について考え方を伺います。

1 厚生労働省が、現在「生涯現役促進地域連携事業」の実施団体の募集を行っているが、応募する考えはあるか。

2 高年齢者に対する多様な就業機会の確保のために、町が現在検討していることはあるか。

【問】現在国では、高年齢者雇用が、定年を65歳に設定し

【答】1 点目について、現在国では、高年齢者雇用が、定年を65歳に設定し

町政を質す!!

一般質問

佐藤 昇 議員



【問】子育て支援の充実について

1 子育て支援を系統的に行つていくための「子育て世代包括支援センター」が母子保健法改正により市区町村に設置することが努力義務とされ、

平成32年度末までに同センターの全国展開を目指すこととなっています。

遠軽町においてはいつの時点で具体化しようとされているのでしょうか。

2 町内の保育所、児童館、母子通園センターなどは建設から相当年数が経過しており、施設の今後の耐用年数などを考えると建て替えも検討しな

ければならない時期にきていると思います。

その際に、子育て支援の拠点施設として「子育て支援センター」と併設して整備する考えはありますか。

3 「都市再生整備計画」の中、旧ふあらいとを親子の遊び場にという計画が示されていますが、単に遊び場、親子の交流の場にとどまらず、子育て相談コーナー」を設けたり、高齢者などと昔の遊びを通じて多世代交流ができるような工夫を凝らしたりなど、街中賑わい拠点として整備する

【答】1 「子育て世代包括支援センター」は妊娠期から子育てまで切れ目なく支援する仕組みを作るものであり、現行の体制でも十分と考えますが、遠軽町子ども・子育て支援事業計画が平成31年度に第2期の策定を行うことからその中で検討したいと考えています。

2 現在町内では大規模事業が進行しており、また、保育所等を併設する際には、施設の再編も検討しなければならないの

で、今後の研究課題と考

【再問】食育推進計画の策定について

食育の推進に向けては、食育基本法第18条第1項により「計画の作成に努める」とことされていますが、北海道の市町村における作成割合は54・7%となっています。

推進計画の作成に向けては以前から検討されて

【答】1 本町と zwar は、「地産地消」などそれぞれの分野で計画に即した形で多岐にわたりて推進しています。

今後も関係部署の情報共有・連携を図りつつ継続して検討します。

畜産物の推進」「地産地消」などそれぞれの分野で計画に即した形で多岐にわたりて推進しています。

今後も関係部署の情報共有・連携を図りつつ継続して検討します。

【問】食育推進計画の策定について

食育の推進に向けては、食育基本法第18条第1項により「計画の作成に努める」とことされていますが、北海道の市町村における作成割合は54・7%となっています。

推進計画の作成に向けては以前から検討されて

【答】1 点目については、本町では、高年齢者に対する多様な就業機会の確保のため同センターに従事する多様な就業機会の確保のため同センターに従事する企業やハローワークなど、地域の関係機関等と協議した中で判断したいと考えています。

2 点目については、本町では、高年齢者に対する多様な就業機会の確保のため同センターに従事する多様な就業機会の確保のため同センターに従事する企業やハローワークなど、地域の関係機関等と協議した中で判断したいと考えています。

3 本町と zwar は、「地産地消」などそれぞれの分野で計画に即した形で多岐にわたりて推進しています。

今後も関係部署の情報共有・連携を図りつつ継続して検討します。

畜産物の推進」「地産地消」などそれぞれの分野で計画に即した形で多岐にわたりて推進しています。

今後も関係部署の情報共有・連携を図りつつ継続して検討します。

【問】「子育て世代包括支援センター」設置の具体化は?

【答】1 「子育て世代包括支援センター」は妊娠期から子育てまで切れ目なく支援する仕組みを作るものであり、また、農業分野での「安心・安全な農畜産物の推進」「地産地消」などそれぞれの分野で計画に即した形で多岐にわたりて推進しています。

今後も関係部署の情報共有・連携を図りつつ継続して検討します。

きた経緯もありますが、「子どもたちの健全育成」「高齢者の健康増進」という観点から早期に作成すべきと考えます。

ただ
町政を質す!!

一般質問

間 遠軽駐屯地創立67周年記念行事として、市中パレードが6月30日に行われることになつています。

この市中パレードについては、4月6日に開催された平成30年度自衛隊存置期成会総会議案の事業計画に記載されています。

今、議会では町民からの「町民である自衛隊員の命を守ることを存置活動に加えてほしい。」といふ請願に対し、請願の趣旨には賛成だが議会が存置期成会の構成団体であるとして不採択となつてあります。

町長 1点目は構成する団体の一つです。

2点目の期成会は存置活動を行うための関係団体からなる任意団体です

3点目は平成26年に市中パレード実施を要望した際、合わせて隔年での

問題があると思いますがいかがですか。

その結果、最新の報道では米韓合同軍事訓練の中止・基地撤退を視野に入れ、北東アジアの政治的対立の構図が変化し、日本に対する北朝鮮のミサイルの脅威も少なくなることが予想されま

町長 パレードの内容の連絡はまだありませんが、自衛隊は違法に銃器を持つているわけではなく、国防のために持っているため、そのことに我々が意見する考えはありません。



ただ
町政を質す!!

問 女性の健康を取り巻く環境は、初潮、妊娠、出産、閉経等ライフステージに応じ変化し、段階に応じた健康支援が必要とされています。

近年、晩婚化・晩産化が進み、仕事と育児や子育て、介護の両立など女性が置かれている社会環境は厳しい状況と言えます。

女性活躍推進実現に向け、月経関連疾患や女性特有のがん対策への適正な対応が急務とされています。

平成29年度日本産婦人科学会の調査では、働く女性の80%が、同じくN

P.O法人日本子宮内膜症啓発会議の調査では、思春期女子の80%が月経痛等により就労・勉学・スポーツに影響を受けている事が明らかになっています。

特に、思春期の生徒の約80%が月経痛関連疾患により勉強及び体育に影響を与えていてもかかわらず、生徒の多くは保護者を相談相手とし、学校ではあまり相談できていらない実態と聞いています。

そのまま放置し、成人になつた時に子宮内膜症を発症し、不妊や子宮摘出に至る事例もあり、初

期の段階で適切な治療をさせる必要があるとの指摘があります。

そのためにも正しい知識の啓発が生徒のみならず、運動部の顧問や相談窓口になる養護教諭に求められます。次の点について伺います。

- 1 学校教育における女子生徒への健康支援をどのように進めていくのか。
- 2 月経関連疾患や更年期障害についての正しい知識啓発の相談窓口の周知をポスター等で女性の健康支援を推進すべきではないか。
- 3 近年女性特有の子宮頸がん、乳がんの罹患者

年齢が若年化、増加傾向にあり、抗がん剤治療により尊い髪の毛が抜け落ち、外見の悩みだけでなく精神的な落ち込みも女性の場合深刻なことから、医療用補正具助成として、ウイッグや乳房補正具購入費の一部を助成する等、がん対策をどのように推進していくのか。

3 医療機関と連携を図り、遠軽厚生病院の「がん相談窓口」や「がん患者サロン」、北見赤十字病院の「がん相談支援センター」、対がん協会の「相談ホットライン」の紹介も行っています。

女性に対するがん対策につきましては、健康診査、がん検診を活用し、疾病の予防や早期発見をするため、検診の受診率向上に重点をおいて取り組んでおりますので、ご理解願います。

一般質問 阿部 君枝 議員



問 月経関連疾患や更年期障害についての正しい知識啓発を
答 町広報やホームページまたは
フェイスブック等で周知を図っていきたい

2 本町では、紋別保健所が相談窓口となつておられ、ホームページで周知されていますが、町としても、町広報やホームページまたはフェイスブック

總務・文教

5月～6月の常任委員会レポートは、総務・文教、民生の両常任委員会が4年に1度の道外行政調査を5月に行いましたので、今回はその結果を報告します。

5/10

計画を定め、空家等の対策を総合的に推進！

岩手県平泉町 平泉町空家等対策計画について

担当
一宮

「空家等対策の推進に関する特別措置法」が施行されたが、平泉町は既に空家等の対策を総合的に推進していくための「平泉町空家等対策計画」を定める取り組みを行っている。

— 平泉町 取り組みのポイント —

- ・特定空家等に対する措置、対処に関する事項を重点として策定。
- ・平成28年度に現状を把握するため、空家等の実態調査を実施。
- ・民間業者との連携

まとめ

平泉町は、空き家対策の基礎として空家対策計画を策定し、その中には空き家対策の対処方法として現段階で考えられる可能な限りの実施計画が盛り込まれており、本町が模範とすべきものであると考える。



小規模集落のまちづくり

5/10

持続可能な地域づくりを目指して 宮城県栗原市 花山地区「小さな拠点」形成プロジェクト

担当 稲垣

道の駅や診療所・公共施設等が集まる座主集落を花山地区の拠点と位置づけ、地域が抱える課題の解決に向けて、地域自らが主体となって取り組んでいる。

— 栗原市 取り組みのポイント —

- ・地域が抱える課題に対応し、持続可能な地域づくりを目指すため、花山地区「小さな拠点」づくり推進協議会の設立。
- ・地域内集落と「小さな拠点」を結ぶデマンド型地域交通サービス
- ・空き家利用活用プロジェクトによる移住・定住の取り組み

まとめ 人口減少、住民の足の確保、商店の後継者不足など、町村合併後の本町遠軽地域以外の地域と共通の課題を抱えているが、各種補助金等を活用し地域づくりを進めている。

■栗原市では、その他に「栗駒山麓ジオパーク」についても行政調査を行い、ジオガイドや「栗駒山麓のめぐみ」の取り組みなどについて説明を受けた。



— 花山鉄砲まつり — 住民の協力により、各種行事も盛ん

総務・文教常任委員長による総括報告（概要）

総務・文教常任委員会は、所管事務に関する調査のため、平成30年5月8日から5月11日までの4日間、東北地方を中心に訪問し説明聴取、質疑応答、意見交換、実地調査及び資料収集を行った。

今回視察した2市2町は、本町と同様に降雪地帯にあり、地理的条件には多少の違いはあるものの、少子高齢化や人口減少などの諸対策には共通の問題を抱えながらも先進的な施策を進めている自治体である。

今後はこれらの経験を財産として、町村合併から10年を経た本町の「まちづくり」に対する様々な施策に積極的に反映できるよう、町民・行政・議会が三位一体となって取り組んでいきたい。

常住委員会

道外行政調査レポート

コンパクトシティのまちづく
りへむけめのリニア
5/9

注目を集める新たな公民連携手法

岩手県紫波町 コンパクトシティの取組について 一オガールプロジェクトー

担当
一宮

コンパクトシティ・公民連携の先進事例として、少子高齢化、人口減少社会状況下でのインフラ整備などを民間主導で事業性を十分に精査し、複合施設、新庁舎等を整備し、駅前を複合機能の有した拠点として再生した。

— 紫波町 取り組みのポイント —

- ・逆アプローチの不動産開発。志と算盤の両立。リスクの少ない安定事業として評価される不動産開発を目指した。
- ・建築事業者指定・紫波型エコハウス基準・オガール景観協定。

まとめ この町を愛してやまないキーマンがおり、まちづくりのアイディアを実現すべく行政と一緒に取り組み、計画を立ち上げ県や国を動かした。まちづくりの成功には“人材”が起爆剤と痛感した。



オガールプラザ紫波マルシェ

5/9

オリンピックを契機とした地域活性化施策の一環

岩手県紫波町 Tokyo2020 オリンピック事前トレーニングキャンプ誘致

担当
高橋

トレーニングキャンプ誘致

バレーボール競技の事前トレーニングキャンプ誘致を目指している。国内初のバレーボール専用コートであるオガールアリーナに加え、宿泊施設であるオガールインを併設、スポーツ合宿を支える基盤を整備している。

— 紫波町 取り組みのポイント —

- ・ I F 基準適合している練習場を備えたオガールベースの他に、オガールエリア内にはトレーニング施設も医療施設もそろっている。
- ・ ホテルの食事には新鮮な紫波町産の農産物を使用。

日本代表の強化合宿も行っており、実際に施設を見学し説明を受けると、全日本チームが合宿するのも理解できる。本町もまだまだ整備しなくてはならない課題が多いが、現状でもできることがあるともっと知恵を出していくことが必要と感じた。



オガールアリーナ

民生常任委員会

員会

道外行政調査 レポート

5月～6月の常任委員会レポートは、総務・文教、民生の両常任委員会が4年に1度の道外行政調査を5月に行いましたので、今回はその結果を報告します。

「健康都市かさま宣言」誰もが健康に！

茨城県笠間市 子育て世代包括支援センター「みらい」／介護検診ネットワークシステム

担当 佐藤 今村

5/17

笠間市では「まち・ひと・しごと創生総合戦略」を受けて、平成 27 年 3 月に『子育て世代包括支援センター「みらい」』を設置し、子育て期に対するワンストップサービスを提供。また「健康都市かさま宣言」で誰もが健康に暮せるまちを目指している。

一 笠間市 取り組みのポイント

- ・「みらい」による妊娠婦や家庭のサポート
- ・国のモデル事業として導入された「介護検診ネットワークシステム」により、事業所間の迅速な情報共有が可能に

まとめ 「みらい」による子育て期のサポートと、「介護検診ネットワークシステム」での予防・医療・福祉の連携が住民の健康維持につながっている。

合気道の開祖植芝盛平との縁で笠間市と友好都市を結んでいる

講座と職場体験を積み重ねながら一般就労を実現

宮城県仙台市 特定非営利活動法人 ほっぷの森／長町遊楽庵びすた～り

担当 山谷 今村

5/15

『ほっぷの森』は高次脳機能障害者と知的障害者の方に対して就労支援を行い、一般就労のための機会を提供している。

一 ほっぷの森 取り組みのポイント

- ・「自分を知り」「仕事を知り」「企業を知る」ためのほっぷ独自のプログラムで基本的能力の向上
- ・古民家を改修したレストラン『びすた～り』で働きながら次のステップ（一般就労）へ

まとめ 利用者に対する独自プログラムによる能力の向上、そして実際の就労訓練の実践としてのレストラン。この連携により障がい者の一般就労につなげている。

一步ずつゆっくりとそれ その目指すところへ

地域による支え合いと商店街の活性化を両立

埼玉県吉見町 介護予防・日常生活支援総合事業

担当 黒坂 渡部

5/18

平成 24 年度から行っている「ささえあいサービス事業」により、互いに支え合い・助け合うまちづくりを推進している。

一 吉見町 取り組みのポイント

- ・買物代行や部屋の掃除などの地域の支え合いを行うと地域の商店街で利用できる「商品券」が謝礼として提供
- ・商品券が利用されることで、地元商店が活性化につながるだけでなく、支え合いを行う人の生きがいにもなり一石二鳥

まとめ 「ささえあいサービス事業」を総合事業に組み込むことで、生きがいを創出するだけでなく、ボランティアセンターを設置することで、参加者の啓発や資質向上につなげている。

利用者減少と既存事業者の保護が課題

宮城県大河原町 デマンド型乗合タクシー「さくらっキー号」

担当 山谷 渡部

5/16

大河原町では、相次ぐ路線バスの運行縮小・廃止に伴い、高齢者の足の確保が課題となり、平成 24 年 7 月からデマンド型乗合タクシーの運行を開始した。

一 大河原町 取り組みのポイント

- ・年間 1 万人の利用者の利便性向上のため、スマートフォンで予約を行うことができる「予約配車システム」の導入
- ・運転免許返納した方に対し、デマンドタクシーの回数券進呈

まとめ 5 年経過し、利用者が減少しているのと、既存事業者との兼ね合いの問題がある。この問題のため、大河原町ではデマンドタクシーを活用するネットワーク形成の計画を検討している。

デマンド型乗合タクシー 「さくらっキー号」

民生常任委員長による総括報告（概要）

民生常任委員会は、所管事務に関する調査のため、平成 30 年 5 月 15 日から 18 日までの延べ 4 日、東北、北関東を中心とした施設、行政などの視察を行った。いずれの施設・行政としての取り組みなどは、少子高齢社会の到来、人口減少社会に突入していく中で、遠軽町においても取り入れるべき課題も多いと感じたところである。今後、人口減少、更なる高齢化という流れの中で、今回の行政視察調査を踏まえ、町の政策や、街づくり、町おこしに生かしていくことが重要であると考える。

民生常任委員会
委員長 佐藤 敬二
副委員長 山谷 則康
委員 今村 貴行
委員 黒坂 正騎
委員 渡部

多世代交流の場、子供の遊び場として整備

宮城県白石市 屋内広場「フレイルームやんちゃっこ」

担当 佐藤 黒坂

5/16

未就学児と子育て中の保護者、そして高齢者などの交流の場を設けることにより、町なかに賑わいを創出することを目的として、「白石市ふれあいプラザ」を整備。屋内広場「やんちゃっこ」はその中にある。

一 白石市 取り組みのポイント

- ・地域子育て支援センターを整備し、「育児講座」「子育てサークル」などを実施、子育て家庭の支援
- ・「やんちゃっこ」により、未就学児が安全に楽しめる場を提供

まとめ 「ふれあいプラザ」内に「フレイルームやんちゃっこ」「地域子育て支援センター」などの様々な機能を持たせることにより、多世代交流の場として利用されているだけでなく、町なかの賑わいを創出するという効果があった。

第三セクター報告

設工事関係の方々の利用や、新たに始めたネット販売などの結果、宿泊人數は1万831人となり、前期と比べ240人減少となりましたが、ビジネス客の利用やスポーツ関連の団体利用があり、平日の連泊利用も多く、夜も温泉に入れるので、ビジネス客からも大変ご好評をいただいております。

レストランは、地元食材を使ったフェア、地場産であるアスパラガスや、カボチャを使ったメニューなど、大変好評をいただいており、リピーター客も増えています。

年間利用実績は、4万

えんがる町観光協会に
ソフトクリームの材料提
供、ネットヨタ札幌様等
へ木の砂場など積板
的な営業活動により、売
り上げ拡大に努めました。
その結果、1305万円を
売上げ、前期と比べ
82万円増加しました。



今シーズンは、人工降雪を前年度より早く始め、早期のオープンを目指していましたが、12月1日と気温が高く、その後も十分な積雪が得られず、全面オープンが1月下旬と大幅な遅れをとり、12月1月の合宿等の呼び込むことができず、その後も暴風や雨などの悪天候によりトータル14日間もの営業の中止や停止に見舞われるなど、これまでには無い悪天候と過去最低の積雪に悩まされるシーズンとなりました。

カップが4日間にわたり開催されたことで、遠軽の一大イベントとして昨年よりも賑わいを見せ、遠軽町の宣伝効果及び経済効果も得られ、これらの来場に繋がる良い結果を得ることができました。

生田原振興公社 第27期事業報生

べ、3892人増加となりました。

わせて約13万4千人以上のお客様が両施設を訪れました。

◆これまでにない悪天候 第23期事業報告

A black and white photograph of a snowboarder in mid-air, performing a trick. The snowboarder is wearing a helmet, goggles, and a dark jacket. The background shows a snowy landscape with trees.

常任委員会 レポート 経済

経済常任委員会の道外調査は秋を予定しています。

経済常任委員会の道外調査は秋を予定しています。

大雨の影響による被害
状況を把握するため委員
会は調査を行った。

特に本町の重要な基幹道路の道道244号遠峰芭露線に架かる「いわね大橋」の被害は大きく、また私たちの生活への影響も大きいものとなつてゐる。



**いわね大橋に被害
復旧が急がれる！**

歩道橋についてでは、7月17日から条件付きで通行が再開しているが、全面開通には長期化が予想されており、早期の復旧が急がれる。

いろいろなことを気づきたい いろいろなことを伝えたい

えんがある話 (まちの声)

- 遠軽町大通北一丁目
(有)毛利ラジオ店
- 市田 尚美さん

市田さんは遠軽町で生まれ育ち、遠軽高校を卒業後札幌で就職。

その後、平成23年に遠軽に戻り家業の電気店を父の下で修業し昨年取締役に就任しています。本業の電気店はもとより、趣味や特技を活かし、『なまみの部屋』として若い人からご年配の方まで、いろいろな方面に情報を発信しています。

○今、特に力をいれているイベントは

今までに、おからこんにやく料理教室、耳ツボセラピ等沢山のイベントを開催していますが、最近は特に野草料理教室、エディブルフラワー(食べる花)試食会、水

市田さんは遠軽町で生まれ育ち、遠軽高校を卒業後札幌で就職。

その後、平成23年に遠軽に戻り家業の電気店を父の下で修業し昨年取締役に就任しています。本業の電気店はもとより、趣味や特技を活かし、『なまみの部屋』として若い人からご年配の方まで、いろいろな方面に情報を発信しています。

○今、特に力をいれているイベントは

今までに、おからこんにやく料理教室、耳ツボセラピ等沢山のイベントを開催していますが、最近は特に野草料理教室、エディブルフラワー(食べる花)試食会、水

○この町の魅力をどのように発信したらよいとおもいますか

個人個人が、どれだけの『ある』に目を向けることが出来るか、と思つてあります。

興味のないことつて、全てひつくるめて『ない』という表現を使いますが、この表現つてもつたないな

うに発信したらよいとおもいますか

自分で気づいて、『遠軽と言つたら○○』つていう認識が個々にあると町外の方にも伝えやすいと思つてあります。

○今、特に力をいれているイベントは

今までに、おからこんにやく料理教室、耳ツボセラピ等沢山のイベントを開催していますが、最近は特に野草料理教室、エディブルフラワー(食べる花)試食会、水

オホーツクという広大なこの地域で出会う植物がどれだけの宝物なのか、皆さんに見てもらえるよう活動中です。

さらに今後はエディブルフラワーの「コスモス」を育てようと企画中です。

フェイスブックに『なまみの部屋』を発信してますので、少しでも興味を持たれましたら、ぜひご覧ください。

自分の中で地域の価値を決めてしまいがちになりますが、情報を自分の中に入れて、伝えるだけでも見える世界が変わつてくると思います。

大事なのは、基本「遠軽が好き」っていう感情があることかなと・・・。

発信されたことよりも自分にとっての『いい商品』が扱える環境はあります。自分が好きだつたりがあります。

それと店内は電器屋らしからぬ「おからこんにやく」だつたり「宮文」の包丁の取り扱いだつたりがあります。

自分で気づいて、『遠軽と言つたら○○』つていう認識が個々にあると町外の方にも伝えやすいと思います。

○町と議会に対して何かありましたら

いろいろなことを企画して開催していただいているが、周囲に伝えられていますが、周囲に伝えられないのではないかと感じています。広報に記載して、町のホームページに発信してその後のフォローや足りないようになりますが・・・!

それは、私個人もそうですが、告知後のクチコミをどれだけするかで気づくことがたくさんある

オホーツクという広大なこの地域で出会う植物がどれだけの宝物なのか、皆さんに見てもらえるよう活動中です。

さらに今後はエディブルフラワーの「コスモス」を育てようと企画中です。

フェイスブックに『なまみの部屋』を発信してますので、少しでも興味を持たれましたら、ぜひご覧ください。

自分の中で地域の価値を決めてしまいがちになりますが、情報を自分の中に入れて、伝えるだけでも見える世界が変わつてくると思います。

大事なのは、基本「遠軽が好き」っていう感情があることかなと・・・。

発信されたことよりも自分にとっての『いい商品』が扱える環境はあります。自分が好きだつたりあります。

それと店内は電器屋らしからぬ「おからこんにやく」だつたり「宮文」の包丁の取り扱いだつたりあります。

自分で気づいて、『遠軽と言つたら○○』つていう認識が個々にあると町外の方にも伝えやすいと思います。

○町と議会に対して何かありましたら

いろいろなことを企画して開催していただいているが、周囲に伝えられないのではないかと感じています。広報に記載して、町のホームページに発信してその後のフォローや足りないようになりますが・・・!

それは、私個人もそうですが、告知後のクチコミをどれだけするかで気づくことがたくさんある

オホーツクという広大なこの地域で出会う植物がどれだけの宝物なのか、皆さんに見てもらえるよう活動中です。

さらに今後はエディブルフラワーの「コスモス」を育てようと企画中です。

フェイスブックに『なまみの部屋』を発信してますので、少しでも興味を持たれましたら、ぜひご覧ください。

自分の中で地域の価値を決めてしまいがちになりますが、情報を自分の中に入れて、伝えるだけでも見える世界が変わつてくると思います。

大事なのは、基本「遠軽が好き」っていう感情があることかなと・・・。

発信されたことよりも自分にとっての『いい商品』が扱える環境はあります。自分が好きだつたりあります。

それと店内は電器屋らしからぬ「おからこんにやく」だつたり「宮文」の包丁の取り扱いだつたりあります。

自分で気づいて、『遠軽と言つたら○○』つていう認識が個々にあると町外の方にも伝えやすいと思います。

○町と議会に対して何かありましたら

いろいろなことを企画して開催していただいているが、周囲に伝えられないのではないかと感じています。広報に記載して、町のホームページに発信してその後のフォローや足りないようになりますが・・・!

それは、私個人もそうですが、告知後のクチコミをどれだけするかで気づくことがたくさんある



今は、野草を勉強中です